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Sí hemos visto un mayor control sobre el gasto, como lo anunció el gobierno federal:  
HR Ratings 

 
 
 

Extracto de la entrevista con Fernando Montes de Oca, director general de  
HR Ratings, en el programa “Nombres, Nombres y … Nombres”,  

conducido por Alberto Aguilar en ADN 40 
 
 
ALBERTO AGUILAR: Amigos, muy buenas noches. Al arrancar el año el rostro de las finanzas 
públicas no era el mejor, situación que incluso amenazaba a la calificación de nuestro país. De 
hecho la perspectiva de todas las calificadoras había pasado de estable a negativa. Muchos 
expertos no descartaban que la calificación de México fuera degradada. 
 
Por fortuna, la Secretaría de Hacienda realizó un gran esfuerzo para estabilizar las finanzas del 
gobierno federal y la historia ha sido otra. Primero, en julio, Standard and Poor's regresó la 
perspectiva de la calificación de nuestro país a estable y Fitch al igual que HR Ratings también 
actuaron en consecuencia.  
 
Hoy justamente nos acompaña José Fernando Montes de Oca, él es el director general de HR 
Ratings, y bueno, vamos a platicar acerca de los factores que consideró esta empresa para 
mejorar la perspectiva de la calificación de México. Acompañemos para ahondar en este 
importante tema.  
 
Esta noche nos acompaña Fernando Montes de Oca, él es director general de HR Ratings, esta 
calificadora mexicana que está cumpliendo 10 años. Y pues muchas gracias, Fernando, por 
acompañarnos.  
 
JOSE FERNANDO MONTES DE OCA: Muchas gracias Alberto, gracias a ti y a tu auditorio. Muy 
contentos de estar aquí.  
 
ALBERTO AGUILAR: Gracias. Y bueno, buenas noticias para nuestro país porque algunas 
calificadoras han mejorado la perspectiva que había para la calificación de nuestro país, a 
principio de año no se veía uy bien el escenario, y bueno, entre ellas HR Ratings mejoró un 
poco la perspectiva acerca de la calificación para México, ¿verdad?  
 
JOSE FERNANDO MONTES DE OCA: Sí, cómo tú mencionas, hace algunas semanas hicimos un 
ajuste en la calificación que tenemos a nivel global. Nosotros al día de hoy mantenemos a 
México con una calificación de HR A- global, teníamos perspectiva negativa y recientemente la 
cambiamos a perspectiva estable.  
 
Esto como consecuencia, como tú sabrás, del manejo de las finanzas públicas, entre algunos 
otros factores, el tema de tipo de cambio, los remanentes de Banco de México y el tema de 
que el indicador principal que nosotros manejamos como deuda neta a PIB se ha mejorado a lo 



largo del tiempo, en los últimos seis meses, y esperamos que se mantenga esta tendencia para 
el cierre de año.  
 
ALBERTO AGUILAR: Y digamos ¿cuáles son los elementos que ustedes analizaron para ver esa 
mejora en las finanzas públicas de nuestro país?  
 
JOSE FERNANDO MONTES DE OCA: Mira, la verdad es que sí hemos visto un mayor control sobre 
el gasto, como lo anunció el gobierno federal a principios de año, que iba a ser mucho más 
disciplinado, por decirlo de alguna manera, en el control del gasto, sí lo ha realizado en los 
primeros seis meses y de acuerdo con lo que hemos estado platicando con representantes de la 
Secretaría de Hacienda, se va a mantener esta tendencia en control al gasto para el segundo 
semestre del año, y que esto pudiera representar ciertos superávit, que eso obviamente va a 
beneficiar en términos generales ese indicador de deuda.  
 
ALBERTO AGUILAR: Y no es casual que primero en julio Standard and Poor's y luego ustedes en 
agosto, junto con también Fitch, ¿verdad?, que también mejoran su perspectiva.  
 
JOSE FERNANDO MONTES DE OCA: Sí. Mira, finalmente nosotros tenemos como obligación hacer 
un ajuste en la calificación cada año, cada doce meses tenemos que hacer un ajuste. Sin 
embargo, desde el punto de vista de seguimiento, no solamente la deuda soberana, sino todas 
las calificaciones tienen un seguimiento muy disciplinado, en algunos casos de hasta mes con 
mes, en donde internamente se hacen comités de análisis del seguimiento, revisamos cómo se 
mantiene las cifras que nosotros proyectamos contra lo que observamos, entonces bajo este 
principio nosotros vimos que la tendencia de la deuda neta a PIB la habíamos proyectado el año 
pasado a niveles alrededor del 50 por ciento para el cierre del 2017.  
 
Sin embargo con la tendencia de los primeros seis meses del año, junto con lo que traíamos en 
los últimos de 2016, la verdad es que esta tendencia ha ido mejorando y esperaríamos que 
cerraría entre un 46, 47 por ciento de deuda neta a PIB, que consideramos que era prudente 
hacerlo en la medida en lo que se pueda, lo antes posible, para que todo el mercado sepa y 
esté en línea con lo que se ve.  


